



**TURQUÍA** Secuestros y torturas, la represión oculta del régimen **P10 Y 11**

**NOBEL DE LA PAZ** Grito por la justicia contra los abusos sexuales **P9**



## Un juez cita al hermano y al padre de Macri por sobornos

Los familiares del presidente argentino declararán sobre una red corrupta

FEDERICO RIVAS, **Buenos Aires**  
El juez federal Claudio Bonadio citó ayer a Franco Macri, padre del presidente argentino, Mauricio Macri, y a su hermano Gianfranco a declarar el próximo jueves por el llamado *caso de los cuadernos de la corrupción*, una presunta red de sobornos entre em-

presarios y altos cargos de los Gobiernos de Néstor y Cristina Kirchner (2003-2015) y uno de los mayores escándalos del país. Ambos familiares deberán aclarar una denuncia por supuestos pagos para que la empresa Autopistas del Sol —de la que poseyeron un 23% hasta 2017 y que era concesionaria de 120 kilómetros de la ruta panamericana— obtuviese inversiones y favores políticos. Las citaciones se producen después de que el exdirector del órgano de control de obras viales, Claudio Uberti, quien se acogió a la figura de arrepentido y colabora con la justicia, declarara al juez que cada mes recibía dinero de esa y otras empresas que luego entregaba en mano a Néstor Kirchner. En la causa figura también como arrepentido un primo del presidente Ángelo Calcaterra, quien estuvo a cargo de las obras de soterramiento del tren Sarmiento en Buenos Aires, la mayor inversión de infraestructuras en transporte del kirchnerismo, en sociedad con Odebrecht. Según la familia, el patriarca de los Macri, de 87 años, no está en condiciones de declarar dada su avanzada edad y su delicada salud. **PÁGINA 8**

En siete años el club pasa del descenso a ganar la Libertadores

## La total metamorfosis de River

JUAN I. IRIGOYEN, **Madrid**  
Siete años para darle la vuelta a un club. La incorporación de Enzo Francescoli como director deportivo y la de Marcelo Gallardo como entrenador revolucionaron un equipo, River Plate, que en poco tiempo pasó de un dramático descenso a ganar una Copa Libertadores histórica en el duelo más importante en sus 117 años de vida. **PÁGINA 31**

## May aplaza el voto del Brexit para evitar una cruel derrota

RAFA DE MIGUEL, **Londres**  
La primera ministra británica, Theresa May, decidió ayer aplazar la votación del acuerdo del Brexit que debía celebrarse hoy. La decisión evita al Gobierno de Reino Unido una casi segura derrota parlamentaria. May se comprometió a renegociar con la Unión Europea el punto más controvertido, la llamada salvaguarda irlandesa. **PÁGINAS 2 Y 3**



Un grupo de chalecos amarillos sigue la intervención de Macron cerca de Marsella. / J.-P. PELISSIER (REUTERS)

## Macron sube el sueldo mínimo para frenar las revueltas

El presidente francés anuncia un incremento de 113 dólares del salario base para aplacar la protesta de los 'chalecos amarillos'

MARC BASSETS, **París**  
El presidente francés, Emmanuel Macron, anunció ayer en un mensaje dirigido a la nación una batería de medidas destinadas a contentar a los *chalecos amarillos*, los manifestantes que han puesto contra las cuerdas a su Gobierno desde que comenzaron a movilizarse a mediados de noviembre.

Macron prometió un aumento a partir de enero en 100 euros

(unos 113 dólares) del salario mínimo, que se sitúa en 1.184,93 euros netos (unos 1.344 dólares), y que las horas extras queden libres de impuestos en 2019. También animará a las empresas a abonar a sus trabajadores una paga de fin de año que no esté sujeta a retención fiscal. "Queremos una Francia donde se pueda vivir dignamente del trabajo", afirmó, en una especie de *mea culpa* para reconciliarse con los france-

ses que se han sentido heridos por actitudes presidenciales que han percibido como alejadas de la realidad.

Con estos anuncios, el presidente rompe un silencio de una semana ante su crisis más grave. Las medidas marcan un giro social que supondrá una pérdida de ingresos y un aumento del gasto para el Estado que hará peligrar el cumplimiento de los objetivos de déficit europeos. **PÁGINA 4**



El objetivo del chavismo de revertir la desigualdad se difumina

## La brecha social hiere a Venezuela

FRANCESCO MANETTO, **Caracas**  
Un alboroto despertó hace dos sábados a los vecinos del popular barrio de Petare, en Caracas. Los comités locales de abastecimiento y producción, encargados de distribuir bolsas de comida, solo repartieron 1.160 perriles de los 6.150 anunciados. El objetivo que proclamó la revolución bolivariana de re-

ducir la desigualdad ha derivado, tras dos décadas de gestión chavista, en que la vida de millones de venezolanos se ha convertido en una lucha diaria contra la miseria. La última encuesta sobre condiciones de vida en Venezuela (Encovi), señala que el 87% de la población vive por debajo del umbral de la pobreza. **PÁGINAS 6 Y 7**